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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 20 au 28 avril 2024 

 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre 
Espace Madeleine Delbrêl 

 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
Comme chaque 4ème dimanche de Pâques, c’est le dimanche où le monde entier prie pour les vocations. 

Que de jeunes garçons entendent l’appel du Seigneur pour devenir prêtre. Vous aimez tous avoir un 

prêtre pour vivre avec vous les différentes étapes de votre vie, baptême, première communion, 

mariage, funérailles, mais souvent on ne pense pas que le prêtre n’a pas une vie éternelle sur terre, 

et que si des jeunes ne s’engagent pas ça risque d’être très compromis. Actuellement 6 jeunes se 

forment pour devenir prêtre pour le diocèse de Lille. Vous savez qu’il y a 6 ans de formation, c’est 

donc déjà bien, mais toujours trop peu. Et cependant je peux vous le certifier, le 24 juin 2024 il y 

aura 17 ans que j’ai été ordonné prêtre, et bien pas une seule minute je l’ai regretté. Jamais au grand 

jamais. Très égoïstement je dis que je fais le plus beau « métier » du monde. Alors n’hésitez pas 

priez et interpellez. Très belle semaine à tous et à toutes. Jean-Claude 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 
PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 
(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
M. Sébastien GOOSSEN 44 ans dont les funérailles ont été célébrées samedi dernier 
M. Jean FORMENT 76 ans, dont les funérailles ont été célébrées mercredi  
Mme Gabrielle FERRAR née DEVREESE 99 ans dont les funérailles ont été célébrées à Ste Thérèse 

Mr Daniel HANTSON 70 ans dont les funérailles ont été célébrées ce  samedi à St Vincent De Paul 
Mme Joseline CANDAES 63 ans dont les funérailles seront célébrées mardi 23 avril à 9h30 au Christ 
Roi 

Mr Gilbert HYOLLE 77 ans dont les funérailles seront célébrées  mardi  23 avril à 11h au Christ Roi 

 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE  

ceux qui reçoivent le sacrement du baptême 

Zélie DE VRIEZE, samedi 20 avril à 12h15 à Sainte Thérèse 
Louise DELGRANGE, Agathe M’PONDO DE GRANDOW VANDEVEN et Lionel COVILLE, 
samedi 27 avril à 12h15 à Sainte Thérèse 

 

CELEBRATIONS DOMINICALES 
Ce week-end :  4ème dimanche de Pâques : DIMANCHE DES VOCATIONS 

Samedi 20 avril :   
18h30 à Ste Thérèse : messe  
Dimanche 21 avril : 

11h à Christ Roi : messe pour Jean-Claude Delattre, Mme Horrent-Fourez et les défunts de la 

famille Delattre, pour Maria de Fatima Mendès Fernandes, son frère Manuel Eustaquio et son épouse 
Maria José Oliveira et pour l'anniversaire des 20 ans de décès de Jean Paul Delchambre et pour M. 
Charles Nys et sa famille 
18h30 à St Vincent de Paul : messe 
 

 
Ce week-end : 1ère quête pour la formation des futurs prêtres 2ème quête pour la paroisse 

 

Le week-end prochain : 5ème dimanche de Pâques 
Samedi 27 avril :   
18h30 à Ste Thérèse : messe pour Marc DEJAIGER  
Dimanche 28 avril : 
11h à St Vincent de Paul : messe  
18h30 à St Vincent de Paul : messe 
 
 

CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 
Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  
Soyez les bienvenus ! 
 

 ADORATION 

Ce jeudi 25 avril de 20h00 à 21h00 à l’église Saint Vincent de Paul 
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"ANNÉE 2024, ANNÉE DE PRIÈRE"  

 

Priez donc aussi avant de dormir... 
Le soir, confiez votre journée, votre situation à Dieu, quelle qu'elle soit !  
Ne vous couchez pas avec le stress de votre quotidien. Jésus a dit : « Venez à moi, vous tous qui 
êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. » (Matthieu 11, 28). 
Alors, allez donc vous coucher en priant. Bonne nuit, bonne prière. 

🙏🕯️🙏 

Olivier S.  
 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 
Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 
      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques : au profit des ‘bouchons d’amour’. 
Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (pèlerinage à Lourdes en juin) 
 

Don de denrée pour Paul 7 
Un carton sera dans le fond de chaque église pour réceptionner les dons en denrées alimentaires 
(merci d’éviter le porc) et produits d’hygiène pour la maison Paul 7 qui accueille des migrants 

mineurs.  
MERCI à CHACUN POUR VOS DONS. 
Vous avez aussi la possibilité, si vous avez du temps, de faire un peu de bénévolat. N’hésitez 

pas à vous renseigner auprès de Jean-Claude qui vous donnera les coordonnées de la personne 
responsable. 

 
 
ESCHWEILER 
Vous savez que la ville de Wattrelos est jumelée (entre autres) avec la ville de Eschweiler en 
Allemagne. L’année dernière, nous avons reçus les paroissiens de Eschweiler, cette année c’est 
nous qui sommes invités. Nous ferons le voyage le jeudi 23 mai, en bus (départ vers 7h00 du 

matin, retour vers 21h00). Pour que ce soit un prix abordable pour chacun, il nous faut remplir 
un bus. Vous avez du temps ? Vous ne sortez jamais ou rarement ? Vous êtes seul(e) ou 
accompagné(e) ? Vous avez envie de passer une bonne journée ? Vous avez envie de découvrir 

l’Allemagne ? Ne vous posez plus de questions VENEZ ! Vous pouvez vous inscrire auprès de 
Monique Delchambre, Moune Scheppens ou Jean-Claude. (le prix devrait tourner autour d’une 
quarantaine d’euros en fonction du nombre de participants). 

Toute personne qui voudrait vraiment venir et pour qui la participation pose un problème ne 
doit pas hésiter à en parler à Jean-Claude. 
 

BOITE À IDEES 
Vous verrez que dans chaque église, dans chaque lieu d’accueil, il y a une boite à idées. N’hésitez 

pas à y déposer vos idées pour la paroisse, ce que vous aimeriez voir naître, voir se concrétiser… 
Certainement que vous avez des bonnes idées, mais que vous n’osez pas les suggérer alors ces 
boites sont à cet effet. 

Des idées réalisables bien-sûr ! 
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Catéchèse :  

Dimanche 21 avril de 10h à 12h 
A St Pierre : caté CM2 

 

 
 

Des tomates pour les enfants 
d’Haiti → 

Pour tout renseignement contactez 

Alain Stelandre 
 
 

 
 

 

 

 

 

LE DENIER DANS NOTRE 

DIOCESE  

  
 Pour donner, vous pouvez utiliser les 

enveloppes ou aller directement sur le site :  
donnons.lille.catholique.fr 

 

 

CONCERT 
 

 

https://stjowattrelos.sharepoint.com/sites/ParoisseJeanClaude/Documents%20partages/General/donnons.lille.catholique.fr
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PRIERE pour les vocations  

Seigneur Jésus, toi le Bon Pasteur,  

suscite dans toutes les communautés paroissiales des prêtres et des diacres,  

des religieux et des religieuses, des laïcs consacrés et des missionnaires,  

selon les nécessités de ce monde que tu aimes et que tu veux sauver.  

Nous te confions en particulier notre diocèse :  

crée en nous le climat spirituel des premiers chrétiens  

afin que nous puissions être un cénacle de prière,  

accueillant avec amour l’Esprit Saint et ses dons.  

Assiste notre évêque, nos prêtres et nos diacres  

et toutes les personnes qui se consacrent à toi.  

Guide les pas de ceux qui ont accueilli ton appel.  

Tourne ton regard d’amour vers tant de jeunes bien disposés  

et appelle-les à ta suite. Amen 
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LECTURE DE LA SEMAINE : 
 Exhortation Apostolique LAUDATE DEUM du Pape François 

Nous retrouverons la suite de Laudate Deum la semaine prochaine 

LECTURE DE LA SEMAINE : « EXCEPTIONNELLE » 
MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LA 61ème JOURNÉE MONDIALE 

DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS 21 avril 2024 

Appelés à semer l’espérance et à construire la paix 

Chers frères et sœurs ! 

La Journée mondiale de Prière pour les Vocations nous invite, chaque année, à considérer le don 
précieux de l’appel que le Seigneur adresse à chacun de nous, son peuple fidèle en chemin, pour que 
nous puissions prendre part à son projet d’amour et incarner la beauté de l’Évangile dans les différents 
états de vie. Écouter l’appel divin, c’est loin d’être un devoir imposé de l’extérieur, peut-être au nom 
d’un idéal religieux ; c’est au contraire la manière la plus sûre que nous ayons d’alimenter le désir de 
bonheur que nous portons en nous : notre vie se réalise et s’accomplit quand nous découvrons qui 
nous sommes, quelles sont nos qualités, dans quel domaine nous pouvons les mettre à profit, quelle 
route nous pouvons parcourir pour devenir signe et instrument d’amour, d’accueil, de beauté et de 
paix, dans les contextes où nous vivons. 

Ainsi, cette Journée est toujours une belle occasion de rappeler avec gratitude devant le Seigneur 
l’engagement fidèle, quotidien et souvent caché de ceux qui ont embrassé un appel qui engage toute 
leur vie. Je pense aux mères et aux pères qui ne pensent pas d’abord à eux-mêmes et qui ne suivent 
pas le courant d’un style superficiel, mais qui configurent leur existence sur le soin des relations, avec 
amour et gratuité, en s’ouvrant au don de la vie et en se mettant au service des enfants et de leur 
croissance. Je pense à ceux qui accomplissent leur travail avec dévouement et esprit de collaboration ; 
à ceux qui s’engagent, dans divers domaines et de différentes manières, pour construire un monde 
plus juste, une économie plus solidaire, une politique plus équitable, une société plus humaine : à 
tous les hommes et femmes de bonne volonté qui se dépensent pour le bien commun. Je pense aux 
personnes consacrées, qui offrent leur existence au Seigneur dans le silence de la prière comme dans 
l’action apostolique, parfois dans des zones frontalières et sans épargner leurs énergies, en faisant 
progresser leur charisme avec créativité et en le mettant à la disposition de ceux qu’ils rencontrent. 
Et je pense à ceux qui ont accueilli l’appel au sacerdoce ordonné et qui se consacrent à l’annonce de 
l’Évangile et qui rompent leur vie, avec le Pain eucharistique, pour leurs frères, en semant l’espérance 
et en montrant à tous la beauté du Royaume de Dieu. 

Aux jeunes, en particulier à ceux qui se sentent éloignés ou qui nourrissent une méfiance envers 
l’Église, je voudrais dire : laissez-vous fasciner par Jésus, adressez-lui vos questions importantes, à 
travers les pages de l’Évangile, laissez-vous inquiéter par sa présence qui nous met toujours 
salutairement en crise. Il respecte plus que tout autre notre liberté, il ne s’impose pas mais se 
propose : laissez-lui de l’espace et vous trouverez votre bonheur en le suivant et, s’il vous le demande, 
en vous donnant complètement à Lui. 

Un peuple en marche 

La polyphonie des charismes et des vocations, que la communauté chrétienne reconnaît et 
accompagne, nous aide à comprendre pleinement notre identité de chrétiens : comme peuple de Dieu 
en marche sur les routes du monde, animés par l’Esprit Saint et inséré comme des pierres vivantes 
dans le Corps du Christ, chacun de nous se découvre membre d’une grande famille, fils du Père et 
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frère et sœur de ses semblables. Nous ne sommes pas des îles fermées sur elles-mêmes, mais des 
parties du tout. C’est pourquoi la Journée Mondiale de Prière pour les Vocations porte gravé le sceau 
de la synodalité : nombreux sont les charismes et nous sommes appelés à nous écouter 
réciproquement et à marcher ensemble pour les découvrir et pour discerner à quoi l’Esprit nous 
appelle pour le bien de tous. 

Dans le moment historique présent, le chemin commun nous conduit vers l’Année jubilaire de 2025. 
Marchons comme pèlerins d’espérance vers l’Année Sainte, afin que dans la redécouverte de notre 
vocation et en mettant en relation les différents dons de l’Esprit, nous puissions être dans le monde 
porteurs et témoins du rêve de Jésus : former une seule famille, unie dans l’amour de Dieu et étroite 
dans le lien de la charité, du partage et de la fraternité. 

Cette Journée est consacrée, en particulier, à la prière pour invoquer du Père le don de saintes 
vocations pour l’édification de son Royaume : « Priez donc le Maître de la moisson d’envoyer des 
ouvriers à sa moisson » (Lc 10, 2). Et la prière – nous le savons – est faite plus d’écoute que de 
paroles adressées à Dieu. Le Seigneur parle à notre cœur et veut le trouver ouvert, sincère et 
généreux. Sa Parole s’est faite chair en Jésus-Christ, qui nous révèle et qui nous communique toute 
la volonté du Père. En cette année 2024, consacrée précisément à la prière en préparation au Jubilé, 
nous sommes appelés à redécouvrir le don inestimable de pouvoir dialoguer avec le Seigneur, de 
cœur à cœur, devenant ainsi des pèlerins d’espérance, car « la prière est la première force de 
l’espérance. Tu pries et l’espérance grandit, tu vas de l’avant. Je dirais que la prière ouvre la porte à 
l’espérance. L’espérance est là, mais avec ma prière j’ouvre la porte » (Catéchèse, 20 mai 2020). 

Pèlerins d’espérance et constructeurs de paix 

Mais que signifie être pèlerins ? Celui qui entreprend un pèlerinage cherche d’abord à savoir 
clairement quel est le but, et il le porte toujours dans son cœur et dans son esprit. Mais en même 
temps, pour atteindre cet objectif, il faut se concentrer sur le pas présent. Pour l’accomplir cela il faut 
être léger, se dépouiller des poids inutiles, prendre avec soi l’essentiel et lutter chaque jour pour que 
la fatigue, la peur, l’incertitude et les ténèbres ne bloquent pas le chemin entrepris. Ainsi, être pèlerins 
signifie repartir chaque jour, toujours recommencer, retrouver l’enthousiasme et la force de parcourir 
les différentes étapes du parcours qui, malgré les peines et les difficultés, ouvrent toujours devant 
nous de nouveaux horizons et des panoramas inconnus. 

Le sens du pèlerinage chrétien est précisément celui-ci : nous nous mettons en route à la découverte 
de l’amour de Dieu et, en même temps, à la découverte de nous-mêmes, à travers un voyage intérieur 
mais toujours stimulé par la multiplicité des relations. Donc, pèlerins parce qu’appelés : appelés à 
aimer Dieu et à nous aimer les uns les autres. Ainsi, notre marche sur cette terre ne se résout jamais 
dans une fatigue sans but ou dans des errements sans fin. Au contraire, chaque jour, en répondant 
à notre appel, nous essayons de faire les pas possibles vers un monde nouveau, où l’on vit en paix, 
dans la justice et l’amour. Nous sommes des pèlerins d’espérance parce que nous tendons vers un 
avenir meilleur et nous nous engageons à le construire le long du chemin. 

C’est, à la fin, le but de toute vocation : devenir des hommes et des femmes d’espérance. En tant 
qu’individus et en tant que communauté, dans la variété des charismes et des ministères, nous 
sommes tous appelés à “donner corps et cœur” à l’espérance de l’Évangile dans un monde marqué 
par des défis historiques : l’avancée menaçante d’une troisième guerre mondiale par morceaux ; les 
foules de migrants qui fuient leurs terres à la recherche d’un avenir meilleur ; l’augmentation 
constante du nombre des pauvres ; le danger de compromettre irréversiblement la santé de notre 
planète. Et à tout cela s’ajoutent les difficultés que nous rencontrons quotidiennement et qui, parfois, 
risquent de nous jeter dans la résignation ou dans le défaitisme. 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/audiences/2020/documents/papa-francesco_20200520_udienza-generale.html
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À notre époque, il est décisif pour nous chrétiens de cultiver un regard plein d’espérance, pour pouvoir 
travailler avec fruit, en répondant à la vocation qui nous a été confiée, au service du Royaume de 
Dieu, Royaume d’amour, de justice et de paix. Cette espérance – nous assure saint Paul – « ne déçoit 
point » (Rm 5, 5), car il s’agit de la promesse que le Seigneur Jésus nous a fait de demeurer toujours 
avec nous et de nous impliquer dans l’œuvre de rédemption qu’Il veut accomplir dans le cœur de 
chaque personne et dans le “cœur” de la création. Cette espérance trouve son centre moteur dans la 
Résurrection du Christ, qui « a une force de vie qui a pénétré le monde. Là où tout semble être mort, 
de partout, les germes de la résurrection réapparaissent. C’est une force sans égale. Il est vrai que 
souvent Dieu semble ne pas exister : nous constatons que l’injustice, la méchanceté, l’indifférence et 
la cruauté ne diminuent pas. Pourtant, il est aussi certain que dans l’obscurité commence toujours à 
germer quelque chose de nouveau, qui tôt ou tard produira du fruit » (Exhort.ap. Evangelii gaudium, 
n. 276). L’apôtre Paul affirme encore que « nous avons été sauvés, mais c’est en espérance » (Rm 8, 
24). La rédemption réalisée à Pâques donne l’espérance, une espérance certaine, fiable, avec laquelle 
nous pouvons affronter les défis du présent. 

Être pèlerins d’espérance et constructeurs de paix signifie alors fonder notre existence sur le roc de 
la résurrection du Christ, sachant que chacun de nos engagements, dans la vocation que nous avons 
embrassée et que nous portons en avant, ne tombe pas dans le vide. Malgré les échecs et les revers, 
le bien que nous semons grandit de manière silencieuse et rien ne peut nous séparer du but ultime : 
la rencontre avec le Christ et la joie de vivre dans la fraternité entre nous pour l’éternité. Cet appel 
final, nous devons l’anticiper chaque jour : la relation d’amour avec Dieu et avec nos frères et sœurs 
commence dès maintenant à réaliser le rêve de Dieu, le rêve de l’unité, de la paix et de la fraternité. 
Que personne ne se sente exclu de cet appel ! Chacun de nous, dans sa petitesse, dans son état de 
vie, peut être, avec l’aide de l’Esprit Saint, semeur d’espérance et de paix. 

Le courage de s’impliquer 

Pour tout cela, je dis encore une fois, comme lors des Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne : 
“Rise up ! – Levez-vous !”. Réveillons-nous du sommeil, sortons de l’indifférence, ouvrons les portes 
de la prison où nous nous sommes parfois enfermés, afin que chacun de nous puisse découvrir sa 
vocation dans l’Église et dans le monde et devenir pèlerin d’espérance et artisan de paix ! Attachons-
nous à la vie et engageons-nous dans le soin affectueux de ceux qui nous entourent et de 
l’environnement dans lequel nous vivons. Je vous le répète : ayez le courage de vous impliquer ! Don 
Oreste Benzi, un infatigable apôtre de la charité, toujours du côté des derniers et des sans défense, 
répétait que personne n’est si pauvre qu’il n’aurait rien à offrir, et personne n’est si riche qu’il n’aurait 
pas besoin d’aide. 

Levons-nous donc et mettons-nous en chemin comme pèlerins d’espérance, car, comme Marie le fit 
avec sainte Élisabeth, nous pouvons nous aussi apporter des annonces de joie, engendrer une vie 
nouvelle et être des artisans de fraternité et de paix. 

Rome, Saint-Jean-de-Latran, le 21 avril 2024, 4ème Dimanche de Pâques 

FRANÇOIS 

BONNE SEMAINE A TOUS ET A TOUTES ! 
 

Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ?  
Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à 

jeanclaudeloock@msn.com  (pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées)  

 

 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20131124_evangelii-gaudium.html#L%E2%80%99action_myst%C3%A9rieuse_du_Ressuscit%C3%A9_et_de_son_Esprit
mailto:jeanclaudeloock@msn.com

